

La mexicana Jessica Salazar se proclamó subcampeona mundial en los 500 metros contrarreloj en el Mundial de Ciclismo en pista que se disputa en Berlín, siendo únicamente superada por la germana Lea Sophie Friedrich.

adal tricampeon

El español derrotó en la final a Taylor Fritz, en el Abierto Mexicano de Tenis Acapulco 2020, para lograr su tercer título

ACAPULCO, GRO.- Rafael Nadal se convirtió en tricampeón del Abierto Mexicano de Tenis, al derrotar 6-3 y 6-2 al estadounidense Taylor Fritz, quien mostró poca resistencia durante el encuentro.

Nadal reflejó el buen momento que tuvo en el certamen en la final. Dominó desde el primer set y rompió el servicio de su rival para enfilarse al

El español fue letal cuando tuvo el servicio en su poder. Ganó el 83 por ciento de los puntos con su primer intento y todavía fue más letal con su segundo servicio, al obtener el 87 por ciento de los puntos.

Ahora, el español se encuentra a un campeonato de distancia de empatar al máximo ganador de la historia del torneo en singles varonil, Thomas Muster, quien tiene cuatro diplomas.

DOBLES A LA **MEXICANA**

Por si a la edición 2020 del Abierto Mexicano de Tenis le faltaba algo para confirmarse en su calidad de histórica, una mexicana se consagró campeona, hecho inédito en los 27 años del torneo.

La tenista local, Giuliana Olmos, y la estadounidense Desirae Krawczyk,

EL UNIVERSAL son las nuevas campeonas en dobles femenil, luego de derrotar a la pareja conformada por la ucraniana Kateryna Bondarenko y la canadiense Sharon Fichman, por parciales de 6-3 y 7-6 (7-5).

SINGLES FEMENIL

La británica Heather Watson se impuso a la canadiense Leylah Fernández y se llevó el Abierto Mexicano de Tenis, en lo que fue su segunda corona -primera en singles- del torneo.

Tres sets fueron necesarios para que la inglesa pudiera definir el partido (4-6, 7-6 (10-8), 1-6) y derrotar a quien acabó con la ilusión local al eliminar a Renata Zarazúa en semifinales.



LIGA MX FECHA 8 CLAUSURA 2020 RESULTADOS



1-1



PACHUCA

QUERETARO



0 - 3





AMÉRICA

3-0



NECAXA

PUMAS

TIGRES

PARA HOY



CHIVAS

SUZUKI

Motocross





(FOX)



SANTOS *Programación sujeta a cambios por parte de las televisoras

OBTIENE MÉXICO OTRA PLATA EN EL MUNDIAL DE CLAVADOS

MONTREAL, CANADÁ.- Ma-

Balleza rescataron el día (ayer) para la delegación

mexicana que participa en la

Serie Mundial de Clavados

de Montreal, Canadá, luego

de conseguir la medalla de plata desde la plataforma

La dupla, que ya había subido al podio en esta

prueba, pero en la tempora-

da pasada, consiguió 311.10

puntos, que le permitieron

conseguir el segundo pues-

por la pareja rusa integrada

Viktor Minibaev y Ekaterina

Beliaeva, quienes registra-

to en la competencia.

10 metros, en la mo

dad de clavados mixtos.

Rafael Nadal

EL UNIVERSAL ron 315.96 unidades.

El podio lo completó la pareja canadiense, que la ría José Sánchez y Diego integró Vincent Riendeau y Caeli Mckay, quienes tuvieron 306.54 puntos.

> La delegación mexicana no había subido al podio en el segundo día de compe-

> Alejandra Orozco no pudo certo desde la plataforma de 10 metros y tampoco pudieron hacerlo Juan Celaya y Rommel Pacheco desde el trampolín de 3 metros, pruebas que se desarrollaron en modalidad individual.

El certamen no tuvo presencia de clavadistas chi-Sólo fueron superados nos, quienes se ausentaron por la crisis del coronavirus, y cerrará el domingo sus actividades.



Ángel CONTRERAS MARTÍNEZ

En la pista El Rayo de Prados del Sur, en la capital del estado, rugen desde ayer los motores en la Fecha 2 del Campeonato Nacional de Motocross MX.

En este evento participan 300 pilotos de talla nacional e internacional, en 14 categorías. El evento es avalado por la Federación Mexicana de Motociclismo y es con causa para la Junta de Asistencia Privada del Estado de Colima y así apoyar a los sectores más vulnerables de la población.

En entrevista con Diario de Colima, el piloto colimense del Nacional Motocross MX, José Martín García Arredondo *El Rayo* de Colima, resaltó la importancia

"Es un evento nacional e inter-

nacional con la participación de algunos países, entre ellos Brasil, Guatemala, Canadá v EU; no es fácil traer estos eventos, la Promotora Nacional de Motocross MX exige mucho por el nivel que representa, temas de seguridad",

Rugen motores en Nacional

de Motocross MX en Colima

Invitó al público en general a que acudan a las finales hoy desde las 9 de la mañana, "es un evento con causa, tenemos área VIP, gradas, acceso a los pits con los pilotos, área de comida, todo es 100 por ciento familiar".

Por Colima correrá Víctor Ariel Comparán Tintos en los 125 cc, y en la MX2 el también conocido en las pistas como el V23, que recientemente regresó de una lesión en la apertura del serial, entre otros pilotos.

DEPORTES/B3



LIGA MX

Fulmina Rayos a las Aguilas en el Azteca

CIUDAD DE MÉXICO.- Se acabó. El América llegó a esta jornada como líder, pero sin jugar bien en la octava Jornada del Clausura 2020 de la Liga MX.

El futbol no volvió a permitir otra infidelidad y estalló a manera de dos expulsiones que congelaron su funcionamiento y le permitieron al Necaxa golear por o-3, verificando que aún conoce bien los pasillos de su antigua casa

Si la alineación del América en

principio ya mostraba signos de debilidad, la expulsión de Bruno Valdez apenas al minuto 16' golpeó al equipo como si se hubiera arrastrado en un empedrado.

Cinco minutos después recibieron el primero gol por conducto de Mauro Quiroga. El segundo también fue de Quiroga y cerró la cuenta al 86' Juan Delgado, para el definitivo 3-0, acabando con una racha de tres caídas al hilo, se informó a través de Excélsior online.



Se corona Djokovic en torneo de Dubái

DUBÁI, E.A.U.- El número uno mundial, Novak Djokovic, se impuso 6-3 y 6-4 al griego Stefanos Tsitsipas, sexto del ranking ATP, para conquistar el torneo ATP 500

Este es el título 79 de su carrera profesional, y continúa invicto en lo que va de 2020. También es el quinto campeonato del serbio de 32 años en este torneo, tras los logrados en 2009, 2010, 2011 y

En lo que va del año, encadena 18 victorias en otros tantos partidos, en un recorrido hasta ahora perfecto, que incluye sobre todo el título en el Abierto de Australia.

do. Han decidido unos pocos puntos. He tenido una gran semana. Estoy orgulloso de la consistencia que he tenido esta semana", celebró Djokovic.

"En los dos sets ha estado reñi-

Estoy teniendo un gran inicio de temporada, me gusta jugar en superficies duras. Es de largo la superficie en la que he tenido mejores resultados en mi carrera",

Tsitsipas (21 años), ganador el pasado fin de semana del Torneo de Marsella, cae en la final de Dubái por segundo año consecutivo, se informó a través de Excélsior online.

FUTBOL INTERSECRETARIAL

Quita SNTE 39 lo invicto a Sindicato y es líder de Copa

Le pegó 5-1 al jugarse la quinta jornada del campeonato; Chigüilines también alcanzó la cima del presente torneo; Corporativo Familia Guadalupana sorprendió a Educación Especial

Francisco ESPÍRITU gar a 6 unidades.

SNTE 39 se convirtió en el nuevo líder general del Torneo de Copa del Futbol Incode-El Atracadero, tras victimar a Sindicato de Gobierno 5-2, en la fecha 5 de Copa, y de paso, le quitó la calidad de invicto, ayer.

La escuadra mentora se encuentra en el sitio de honor con 13 unidades, sin embargo, está igualado en puntos con Chigüilines, pero el primero, con una mejor diferencia de goles. En tanto, Sindicato descendió hasta el tercer puesto, con 12 bonos.

Por otro lado, el equipo Corporativo Familia Guadalupana sorprendió a Secretaría de Educación 5-2 y escaló posiciones, tras lle-

LA HISTORIA

En cuanto a la jornada sabatina, SNTE 39 marcó sus cinco anotaciones por conducto de Diego Pedraza (3), Edher Martínez y Eduardo Velázquez; el tanto de la honrilla fue del líder de goleo individual, Carlos Paredes.

Por otro lado, con idéntico marcador ganó Chigüilines a Educación Especial (5-1); los goles del cuadro ganador fueron de Luis Meza (2), Ramón Peralta, Roberto Estrada y Orlando Lino; de los perdedores concretó Cristian Robles.

En otros marcadores. Corporativo Familia Guadalupana 5-2 a Secretaría de Educación, con dianas





(Arriba) SNTE 39, nuevo líder del Torneo de Copa en el balompié Incode Intersecretarial, tras vencer a Sindicato de Gobierno, y de paso, quitarles lo invicto. (Abajo) Chigüilines empató la cima del mismo campeonato, luego de golear a Educación Especial en la fecha 5 que se celebró ayer.

de Ángel Ortiz (3) y Martín Ortega (2); de los derrotados se apuntaron Fernando Arellano y Gerardo Cuevas.

Fray Pedro se impuso 5-3 a SNTSA 30, con anotaciones de Joel Martínez (5); de Salubridad recortaron Hugo Villa, Aarón Cobián e Irving Manzo. Suterm le ganó por default al I.G. Impresores al no completar el mínimo de jugadores.

Finalmente, SNTE 6 blanqueó 13-0 al colero,

Magisterio, con goles de César Almazán (4), Adalberto Sánchez (3), Alfredo Hernández (2), José Galindo, Mario Batista, Rogelio Campos y Óscar Pinto; de los perdedores no hubo ca-





Fotos de Francisco Espíritu

De izquierda a derecha, Sindicato de Gobierno perdió lo imbatible en el Torneo de Copa del Futbol Incode Intersecretarial, al caer con SNTE 39; en tanto, Magisterio sigue en el último lugar del campeonato.

Se pone en marcha la jornada 8 de Liga

Los encuentros serán hoy en la Unidad Deportiva Norte de Tecomán

Ángel CONTRERAS MARTÍNEZ

Hoy se pondrá en marcha la Fecha 8 del Torneo de Futbol 7 del Incode en Tecomán, justa denominada Haz Deporte con Arturo; dos juegos serán a las 9 de la mañana en los campos de la Unidad Deportiva

Deportivo Almanzar se medirá a Deportivo San Pancho y Telecomunicaciones Alfa será local de Star Produce; a las 9:30 de la mañana, en Las Higueras, Atlético Ramos querrá vencer a Banane-

A las 10:30 de la mañana, en la Unidad Deportiva Norte, Deportivo Martínez chocará con Grupo Modelo, y a las 12 del día, en la Unidad Norte, Wolves Caxitlán le hará frente a Hidalgo FC.

pendientes Quedan de definir horarios los siguientes encuentros:

en Alcuzahue, Galácticos Valle visitará a Deportivo Alcuzahue; en La Cuarta, el anfitrión La Cuarta recibirá a Atlético Mitote, y en Valle Querido, Atlético Pollo se topará a Armería.

En la Floresta 2, Larvitec querrá obtener el triunfo sobre La Palapa; en Alcuzahue, La Laguna ante Primaveras del Real; en Sor Juana, Movigas rivalizará a Galácticos Boys y en el campo Luis Gudiño, Deportivo Indeco se medirá a Refaccionaria El Ángel.

INTERMEDIA COLIMA

La Liga de Futbol de Intermedia adherida a la Asociación de Futbol del Estado de Colima en su Temporada 2019-2020, programó para hoy en diferentes escenarios su jornada 3 de la segunda vuelta del Torneo de Liga.

A las 8:30 de la maña-



Foto de Francisco Espíritu

Sporting recibirá hoy a Deportivo Popular en la tercera jornada de Liga de la segunda vuelta del futbol de Intermedia.

na, en el campo Villa 1 de la Unidad Deportiva Gil Cabrera Gudiño, Juluapan visitará a Villa de Álvarez, y a las 9 de la mañana, dos juegos más, en Arboledas, el anfitrión Arboledas se topará a FC Valle Quilmes y en el Centro de Reinserción Social, Cereso ante Suterm-Lo de Villa.

Para las 10 de la mañana, en Acatitán, Lázaro Cárdenas en calidad

de visitará se medirá a Acatitán, y a las 11 de la mañana, en San Marcos, Almendros chocará con San Marcos, y en la AFEC-Chical, Sporting rivalizará con Deportivo Popular.

SOFTBOL

RESULTADOS

Chicago	115-125	New York
Portland	117-129	Atlanta
Brooklyn	113-116	Miami

PARA HOY Milwaukee 12:00 Charlotte **Dallas** 14:30 Minnesota 14:30 Philadelphia Clippers 17:00 **Detroit** Sacramento **New Orleans Golden State**

FUTBOL INTERSECRETARIAL

Francisco ESPÍRITU GÓMEZ TORNEO DE COPA

EQUIPOS JJ JG JE JP GF GC PTS SNTE 39 5 4 1 0 36 13 13 Chigüilines 5 4 1 0 20 9 13 S. Gobierno 5 4 0 1 40 10 12 Fray Pedro 5 3 1 1 12 9 10 5 3 0 2 23 9 9 SNTSA 30 5 2 1 2 33 14 7 C. Familia G.4 2 0 2 9 27 6 4 1 1 2 19 11 4 S. Educación 5 1 1 3 8 18 4 E. Especial 5 1 0 4 20 21 3

GOLEO INDIVIDUAL

NOMBRES	EQUIPOS G	OLES
Carlos Paredes	S. Gobierno	24
Diego Pedraza	SNTE 39	16
Cristian Robles	E. Especial	13
Raúl Hernández	Suterm	8
Carlos Espinoza	Suterm	8
José Galindo S.	Gobierno	8

Visita Rojos al Acatlán en fut Tercera División

Francisco ESPÍRITU

Los Rojos de Colima visitan hov al Acatlán en la fecha 27 del Futbol de la Tercera División Profesional, donde buscarán su tercer triunfo en lo que va de la segunda vuelta.

El juego corresponde al Grupo 10 de la zona occidente de la Temporada 2019-2020 de la también llamada Liga TDP.

El equipo colimense viene de golear de visitante al Nacional (Guadalajara) 5-0, para llegar a 31 unidades y escalar al décimo cuarto peldaño.

Además, fue su primer triunfo de la segunda vuelta sobre el terreno de juego, pues hay que recordar que el primero lo ganó por default ante la Escuela de Futbol de Chivas, hace unas jornadas.

Por su parte, el rival en turno, Acatlán (Jalisco) marcha en la séptima posición, con 45 unidades. Ellos vienen de empatar 2-2 con Charales de Chapala y ganar el punto extra en tanda de penales.

El juego dominical será a las 12 del día, en el Club Juárez, de Guadalajara, Ja-

AL NACIONAL

Iván García Castellanos, de la categoría Cadetes individual varonil; Paloma <u>Carrillo de</u> Santiago, de la categoría Junior individual femenil, y Ángel Miramontes Villalvazo, de la categoría Mixta Junior, obtuvieron su clasificación a los Juegos Nacionales Conade 2020, en la modalidad de formas en el taekwondo. El boleto lo consiguieron en la etapa regional celebrada en el Code Paradero de la ciudad de Guadalajara, Jalisco en donde participaron los estados de Colima, Jalisco, Nayarit y Michoacán.

Gana Bravos a Candingos Los deportistas colimenses

MARTÍNEZ do Almaguer". Con este resultado,

La novena de Bravos de la Oriental derrotó 13-10 a Candingos, en duelo de la fecha 7 de la segunda vuelta del Torneo de Feco 2019 de Primera Fuerza, de la Liga Intermunicipal de Softbol Femenil y Varonil "Juan José Corona-

Ángel CONTRERAS

Bravos, a falta de que se den a conocer las estadísticas oficiales, es muy probable que ingrese a los playoffs como cuarto lugar; la próxima semana jugarán el encuentro pendiente contra Piratas de Villa de Álvarez.

En cuanto a las acciones en partido disputado en la Unidad Deportiva Morelos, el cotejo lo ganó Gerardo Bojórquez y la derrota fue para Vito Ramírez. Se reportó un cuadrangular de Jorge Cervantes.

En otro resultado, el líder Yamaha se impuso

ratas de Villa de Álvarez, con triunfo para Roberto Hernández y descalabro para Ángel Contreras, con relevo de Jaime Ríos.

por paliza de 19-3 a Pi-

Por Yamaha, Roberto Cayetano y Albert Hernández se fueron de 4-4 cada quien, Roberto Hernández de 4-3 con cuadrangular en la cuarta entrada. Por Piratas conectó jonrón solitario en la cuarta entrada César Chucuán. El ampáyer fue Pedro Lizarda.



CORONAVIRUS

Analiza EU restringir entrada desde México

WASHINGTON, E.U.- La administración de Donald Trump está considerando imponer restricciones de entrada en la frontera entre México y Estados Unidos para controlar la propagación del coronavirus en los Estados Unidos, según dos funcionarios del Departamento de Seguridad Nacional (DHS) de Estados Unidos.

La preocupación por contener el virus en la frontera sur de EU se produce cuando la administración Trump también considera posibles restricciones a la entrada de viajeros de Corea del Sur, Italia y Japón.

La Casa Blanca ordenó el viernes al DHS que redacte una serie de opciones para responder a los brotes en esos países, según uno de los funcionarios y un tercer funcionario del DHS, todos los cuales solicitaron anoni-

EL UNIVERSAL mato para discutir las deliberaciones.

Trump, un republicano que busca la reelección el 3 de noviembre, ha sido criticado por los demócratas por la respuesta de su administración al brote.

PRIMERA VÍCTIMA EN EU

Una persona murió por el coronavirus en el condado de King, informó ayer el Departamento de Salud del estado de Washington, sin dar más detalles sobre el

Anteriormente, a dos estadounidenses les diagnosticaron el covid-19 a pesar de que no habían viajado al extranjero ni estuvieron en contacto con personas contaminadas, según información de RT.

Entre tanto, la OMS informa de 59 contagiados por coronavirus en Estados Unidos.

Los casos detectados de covid-19 en EU incluyen a 3 personas que fueron evacuadas de la ciudad china de Wuhan, epicentro del brote, 14 personas infectadas o sus cónyuges que regresaron de otras regiones de China, y 42 pasajeros del crucero Diamond Princess, que fueron trasladados a bases militares estadounidenses en California y Texas para estar en cuarentena.

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, ha informado ayer que la primera persona fallecida por el covid-19 es una mujer de unos 50 años, que fue una "paciente de alto riesgo", durante una conferencia de prensa, celebrada poco después de que se confirmara la primera víctima mortal del virus en el país.

Durante las últimas 24 horas fue registrado el primer caso del covid-19 en Ecuador, mientras que en México ya son cuatro per-



Foto Internet

Por control de la propagación del coronavirus, la administración de Donald Trump está considerando imponer restricciones de entrada en la frontera entre México

sonas las que han dado po-Anteriormente aver, la

Organización Mundial de la Salud (OMS) informó que el número de casos de infec-

su cotización, en perjuicio de

monedas de países emergen-

ción del coronavirus a nivel mundial ha ascendido a 83 mil 652.

RIESGO

México enfrenta el riesgo de que las importaciones de gasolinas provenientes de China y Corea del Sur se suspendan temporalmente por el coronavirus.



COLIMA SEDE

Adrenalina pura en Nacional de Motocross MX

Desde ayer comenzó la fecha 2 del campeonato; hay varios pilotos colimenses participando; hoy las finales

Con pruebas de pista y clasificación dio inicio la Fecha 2 del Campeonato Nacional de Motocross MX que se celebra desde ayer en Colima, en la Pista El Rayo de Prados del Sur, donde participarán 300 pilotos de talla nacional e internacional en 14 catego-

El evento, avalado por la Federación Mexicana de Motociclismo y que será con causa de la Junta de Asistencia Privada del Estado de Colima, será para apoyar a los sectores vulnerables de la población.

En entrevista con Diario de Colima, el piloto colimense del Nacional Motocross MX, José Martín García Arredondo El Rayo de Colima, resaltó la importancia del evento y la adrenalina que se vive con el rugir de los motores.

"Es un evento nacional

Ángel CONTRERAS e internacional con la par-MARTÍNEZ ticipación de algunos paí- neral a que acudan a las fises entre ellos Brasil, Gua- nales hoy desde las 9 de la temala, Canada, EU, entre otros, no es fácil traer estas competencias, la Promotora Nacional de Motocross MX exige mucho por el nivel que representa, temas de seguridad".

A la fecha 2 del serial esperan arriba de 6 mil espectadores entre ayer y hoy; "hoy me toca estar como jefe de mi equipo y coach de los muchachos, todos son integrantes de la escuela que tengo, hoy estoy debajo de la moto para estar al pendiente de ellos".

Agradeció el apoyo que recibió de Gobierno del Estado que preside José Ignacio Peralta Sánchez, al Ayuntamiento de Colima que encabeza Leoncio Morán y al presidente de la Junta de Asistencia Privada del Estado de Colima, Víctor Ursúa Álvarez, "sin ellos no sería posible este evento".

Invitó al público en gemanana, "es un evento con causa, tenemos Área VIP, gradas, acceso a los pits con los pilotos, área de comida, todo es 100 por ciento familiar".

PILOTOS COLIMENSES

Por Colima correrán Víctor Ariel Comparán Tintos en los 125 cc y en la MX2, el también conocido en las pistas como el V23 recientemente regresó de una lesión en la apertura del serial.

Del equipo Colima Motocross estarán Édgar Orlando Meneses Úrtiz, en N3; José Juan Meneses Úrtiz, en Veteranos 30; Ángel Gabriel Mendoza Díaz y Hugo Mendoza, en 85cc; Maximiliano Velasco, en N3 (debutante); Sergio Lobito Mesina, en N3, y Azael Macedo, en la N2.



Fotos de Ángel Contreras

De izquierda a derecha, el piloto colimense, Maximiliano Velasco, correrá hoy en la categoría N3, en la segunda fecha del Nacional de Motocross MX que se celebra en Colima. En tanto, Andy García, de Morelia, Michoacán, buscará el podio en la Femenil Menor.

EL UNIVERSAL

PEOR SEMANA POR COVID-19

La alerta por el coronavirus se reflejó en los principales mercados accionarios del mundo, que esta semana reportaron su peor caída desde octubre de 2008, en aquel entonces por la crisis financiera internacional.

También a causa del virus, la creciente demanda por dólares hizo que repuntara tes, entre ellos México. **ETIQUETADO**

DE ALIMENTOS

Cuatro años después de que Chile adoptara las medidas más radicales del mundo para combatir la creciente obesidad, un veredicto parcial sobre su efectividad es que: los chilenos están bebiendo mucho menos bebidas cargadas de azúcar.

El consumo de bebidas endulzadas con azúcar disminuyó casi 25 por ciento en los 18 meses posteriores a la adopción de una serie de regulaciones que incluían restricciones publicitarias a los alimentos poco saludables, etiquetas de advertencia al frente del paquete y una prohibición de comida chatarra en los colegios.

REFUGIADOS A GRECIA

El ministro del Interior de Turquía, Suleyman Soylu, anunció ayer a través de su cuenta en Twitter que más de 47 mil personas cruzaron la frontera del país con Grecia después de que Ankara abriera los pasos fronterizos con la Únión Europea a millones de refugiados sirios en medio de las tensiones con Damasco.







Fotos de Ángel Contreras

(Arriba) Desde ayer comenzó la segunda fecha del Nacional de Motocros MX, donde se vivió adrenalina pura con el rugir de los motores. (Centro) El piloto colimense, Víctor Ariel Comparán, y su papá (entrenador), confían en tener hoy buenos resultados en las categorías que participan. (Abajo) Hoy serán las finales del Nacional, donde los primeros que entrarán en acción serán las categorías infantiles.

es tu oportunidad

AV. 20 DE NOVIEMBRE NO. 580 TEL. 316.18.00

AV. SANFERNANDONO. 198-D TEL. 330.78.73

www.diariodecolima.com

domicilio

Informes y contrataciones: ventas@pucoma.com / jventas@pucoma.com / gventas@pucoma.com

VENDO CASA

2 Y 3 RECÁMARAS

O DEPARTAMENTOS

NUEVOS, ALBERCA

314-13-09

CASA chica una recámara,

sala, cocina, comedor,

\$2,200 depósito. Cel:312-

RENTO casa, colonia San

Pablo, Mariano Azuela #789.

3 recámaras, 2 baños,

GIPSA

VENDO CASA

2 RECÁMARAS.

2 BAÑOS.

FRACC. NUEVO

MILENIO

314-13-09

Informes.312-111-03-82.

plantas.

142-66-41.

cochera,



ienes aíces

venta renta terrenos

de trabajo de servicios empl

VENDO

DEPARTAMENTO

2 RECÁMARAS

POCO USO, FRACC.

BUENAVISTA

314-13-09

SE RENTA DEPARTAMENTO

RECÁMARAS. UNA ALCOBA.

UN BAÑO Y MEDIO, MUY

INFORMACIÓN CEL.312-132-

terrenos

DE OPORTUNIDAD vendo

terreno en el primer cuadro.

Informes Tel.312-307-44-

DIARIODE COLIMA

SUSCRIPCIONES

QUEJAS Y

SUGERENCIAS

Teléfonos

316-18-00

ext 171 y 161

UBICADO.

AMUEBLADO.

fiestas mascotas electrónicos

EN CUAUHTÉMOC, lote campestre de 600m2,

> 89-76. ΕN LOS terreno de 5,000m2 en \$350,000. Con Cel:312escrituras. 118-89-76.

> en \$89,000. Acepto

vehículo. Cel:312-118-

EN MONTITLÁN, lote campestre de 1,000m2, en \$240,000. Con escrituras, acepto vehículo. Cel:312-118-89-76.

EN PALMILLAS, lote de 225m2 en \$65,000. Con escrituras. Cel:312-118-89-76

EN QUESERÍA, terreno 5,000m2 \$300,000. Con escrituras. Cel:312-118-89-76.

varios|viales

ENTRE Zentralia Altozano, lote d e $330\,m\,2$, en \$425,000. Con escrituras, en esquina. Cel:312-118-

89-76. HERMOSOS terrenos a bordo de carretera Cofradía de Suchitlán 20x46, cuenta con servicios, inmediata. escrituración Informes:312-107-78-32.

INVIERTA terreno campestre 20x25, servicios, \$45,000, escrituras, facilidades, tomo carro. Cel:312-273-84-60. Sr. Rodríguez.

LOTE campestre 30x30, servicios, \$85,000, facilidades, tomo carro. Cel:312-273-84-60 Sr. Rodríguez.

LOTES 1200m2, fraccionamiento norte Colima, desde \$400 metro Facilidades. Cel:312-339-22-5

www.reycolimanpropiedades.com LOTES 600m2, fraccionamiento exclusivo norte Colima, \$690,000. Oportunidad Cel:312-339-22-

www.reycolimanpropiedades.com

auto motores

camiones camionetas

CAMIONETA Trax 2013, banquetera, única dueña, \$170,000, servicios agencia, automática, 49,000 km. Ce:312-320-72-85.

CHEVY 2008, estándar, aire acondicionado. \$52 mil. Informes Cel.312-140-09-



4

8

3

5

7

5

2

4

6

4

7

2

8

1

6

bienes

CASA una planta, cerca jardín Villa Izcalli, recámaras, 2 baños, 162 metros, \$690,000. Cel.55-4320-

DE OPORTUNIDAD se remata casa en colonia Los Ángeles, Colima. Informes.312-154-46-

SE VENDE o renta pie de casa Prados del Sur. Informes.312-144-33-77.

VENDO residencia nueva por la Cantera, amplia, 4 recámaras, todas con \$4'620,000.



5

4

1

6

3

El objetivo es rellenar una cuadrícula de 9x9 celdas, dividida en subcuadrículas de 3x3 con las cifras del 1 al 9 partiendo de algunos números ya dispuestos en algunas de las celdas.

No se debe repetir ninguna cifra en una misma fila, columna o subcuadrícula.

	5	9	6		4	1	3	8	7
_ =	4	2	1	7	3	8	6		9
	7	3	8	5	9	6		4	1
solución de la edición de aye	1	7	2	3	8	9		6	
ción de l ón de ay	9	6	5	1	2			7	3
iói n	8	4	3	6	5	7	1	9	2
ció	2	5	9	4	6	3	7	1	8
solu	3	1	4	8	7	5	9	2	6
	6	8	7	9	1	2	5	3	4

publicará mañana en esta sección. INSTRUCCIONES

	5	9	6	2	4	1	3	8	7	
_ 1	4	2	1	7	3	8	6	5	9	
	7	3	8	5	9	6	2	4	1	
solución de la edición de ayer	1	7	2	3	8	9		6	5	
n d	9	6	5	1	2	4		7	3	
10 10 10 10	8	4	3	6		7		9	2	
luc	2	5	9	4	6	3	7	1	8	
solu	3	1	4	8	7	5		2	6	
	6	8	7	9	1	2	5	3	4	

Opera de Sidnev

3

5

7

9

8

3

9

1

9

6

7





Australia Ballet Casa Bóvedas Centro Compañía Conchas Edificio Encuentro Famoso Innovador Logotipo Ópera Sede Teatro

312-300-61-46 RECIBIMOS SU ANUNCIO POR CORREO VENDEDOR1@PUCOMA.COM · GVENTAS@PUCOMA.COM

24 SEP-23 OCT

24 OCT-22 NOV

CONTRATACI

DE ANUNCIOS EN TECOMÁN

HORÓSCOPOS



romance están muy presentes en tu mente, y es posible que te sorprenda la forma en la que te sientes.

21 ABR-20 MAY

La comunicación con la persona amada puede haber llegado a un punto en el que no pueda avanzar más. El dinero podría venir en el correo, pero probablemente no llegará

Una velada en casa con tu amor puede

parecer muy atractiva hoy. El sexo y el

Eres una persona apasionada por



naturaleza, pero la fuerza de tus deseos puede sorprenderte hoy. Tu persona se siente especialmente romántica hoy y aún más sexi de lo habitual. Querrás pasar tiempo a solas con tu amante



La comunicación con familiares y otras personas debe ser clara, honesta y amorosa. Aunque tus pasiones físicas pueden estar surgiendo bajo la superficie hoy, están todavía muy presentes.



24 JUL-23 AGO

Una llamada telefónica de tu amor podría poner en evidencia tu lado apasionado y romántico hoy. Probablemente tienes mucho que hacer, por lo que no podrás encontrarte con esa persona hasta tarde.



Como alguien acostumbrado a operar a través de su intelecto, puede que te sorprenda la oleada de pasión romántica que se te presenta en este momento. Para hoy, al menos, tus valores pueden cambiar de intelectuales a físicos.



lúcida. Es posible que sientas especial romanticismo. Estás pensando en la noche en la que puedas estar a solas con tu pareja CAPRICIPANO o por lo menos disfrutar de novelas atrevidas o películas sensuales.

Es probable que hoy tu mente no esté muy

Recuerda que a pesar de que hay tensión y

caos por todas partes, no tiene por qué

afectarte. Tu lema debe ser que "estás en él, pero no eres de él". La base de la mayoría

de las disputas se reduce a la lucha entre lo

Incluso si no tienes pareja romántica, es

muy probable que sientas ansias y pasión

hoy para programar una velada intima con

Aunque por naturaleza tienes los pies en el

suelo y disfrutas de la pasión física, esto

puede parecer aún más pronunciado hoy.

Las novelas y películas atrevidas podrían

ser especialmente atractivas.

alguien que ha llamado tu atención.

viejo y lo nuevo.



Un sentido renovado de vigor físico podría hacer que te lances a cualquier proyecto que tengas que hacer hoy. Sin embargo, tu mente no estará realmente en ello, ya que podrías estar sintiendo una pasión especial en estos momentos.



Hoy estás en un estado de ánimo romántico. Es más probable que notes a las personas atractivas que pasan por la calle, jy que atraigas miradas de admiración! Las películas atrevidas puede parecer más atractivas que de costumbre.





dBuscas vendes, compras?

Casa servicios lotes Automóvil Mascota viajes fiestas **Empleo**

Anúnciate en el

Aviso Económico de $\overline{DIARIO_{DE}COLIMA}$

Tel 316-18-00 ext. 130, 131, 132

avisoeconomico@pucoma.com







DESCA

NUESTRA

SUSCRIBETE Y LEE LAS NOTICIAS EN PDF





ERMOSOS

chihuahuitas

miniatura, Pomeranios, Beagle. "La Mascota".

Tel.314-89-99. Cel:312-

554-38-22. Vacunados-

VENDO borregos y

varios

CHAPOTEADEROS Fibra de

vidrio 2x3mts \$4,500. 1.60x260 mts \$3,400. 1.70cm \$2,300. 1.40cm \$2,100. 1.10

cm \$1,100. Informes Cel.312-

120-13-11.

PENSIONADOS

PENALÍZACIÓN

ANTICIPADA,

PESOS

MESES

MESES

JUBILADOS DEL IMSS.

TE PRESTAMOS DESDE

\$2,000 HASTA \$400,000

LIQUIDACIÓN

CHECAR BURÓ DE

CRÉDITO, \$10,000 A 12

\$1,052.00; \$50,000 A 36

\$2,592.00; \$101,000 A

\$4,311.00. CELULAR

TRASPASO restaurante,

frente al jardín Núñez, Guisos

La Abuela. Cel.312-107-61-

MESES

312-595-80-22.

POR

PAGA

PAGA

PAGA

Informes

Desparasitados.

Cel.312-120-92-76.

borregas.



OPORTUNIDAD en Villa de Álvarez, vendo, esquina comercial, ubicadísima, frente a escuela \$1'350,000 a tratar. Tel.312-311-40-15. OPORTUNIDAD

lote campestre 30x40, servicios, \$110,000, escrituras, doy facilidades, tomo carro. Cel:312-273-84-60. Sr. Rodríguez.

SE RENTA lote e n Tecomán Αv. Insurgentes 1536m2, frente a la Chevrolet. Apto para tarmacias, llanteras, agencias de autos, restaurantes, bancos, oficinas, etc. información. Cel.312-132-19-21.

SE VENDEN hectáreas zona dorada del Colomo, Manzanillo, entre carretera libre a Manzanillo y autopista a Manzanillo. Excelente para patios y bodegas, terreno plano, agua, luz. Cerca del vaso 2. Más información Cel.312-132-19-21.

SE VENDE casa en Tabachines, Fracc. Villa de Álvarez, Col., comedor cocineta, patio de servicio, patio de lavadero, vitropiso adoquín. Excelentes condiciones. Más informes Cel.312-132-

frijolito

SE VENDE o renta en Tecomán 2,193m2, calle Ejido. Excelente para bodegas, salón de fiestas, oficinas, casa habitación, etc. Más información Cel.312-

132-19-21 SE VENDE parcela 8.5 hectáreas, a bordo de carretera libre a Armería, aproximadamente a 800 mts de la autopista a Manzanillo Excelente para siembra y cría de información Cel.312-132-19-21.



AGENCIA solicita: Secretaria ejecutiva, requisitos: excelente presentación, buen trato, disponibilidad de horario. facilidad de palabra. Interesadas presentarse con solicitud o curriculum en Paseo de Gilberto #14, colonia Jardines de colonia Jardines de Bugambilias, Villa de Álvarez, de 9 a 2 y de 4 a 7.

BUSCO médico consultorio en Cuauhtémoc. Lunes a viernes 9 a 2, sueldo base más consultas y procedimientos. Informes.312-153-65-15.

CENTRAL de autobuses de Colima solicita vigilante masculino, edad: 26-40 años. Horario 22:00- 06:00 hrs. Turno nocturno. Solicita supervisor, edad: 30-40 años. Solicita cajera para lonchería, edad: 25-45 años. Presentar solicitud con fotografía en instalaciones de la central de autobuses de Colima, en el horario de 11:30 a 13:00

buscamos CENTURY21 asesores inmobiliarios, no se experiencia. necesita Teléfono (312)690-12-76, reclutamiento@c21royalestates.com.

DESPACHO Contable solicita: contador público, con experiencia. Horario L-V 8:00am a 5:00pm. Sábados 9:00am a 2:00pm. Llamar Tel.312-330-62-00; 312-330-

MESER@S. WINGS ARMY COLIMA. 18 A 35 AÑOS MIÉRCOLES A DOMINGO, DOMINGO A MIÉRCOLES O SEMANA COMPLETA. 16:30 A 02:00 AM. DEJAR SOLICITUD ELABORADA Y COPIA IDENTIFICACIÓN EN V. CARRANZA #1680.

PARRILLERO con poca o mucha experiencia, ven y aprende con nosotros. Buen sueldo, trabajando 5 días a la semana. Informes.312-155-

DE ANUNCIOS EN MANZANILLO

© 312-300-61-46

Recibimos su anuncio por correo

vendedorl@pucoma.com gventas@pucoma.com

Importante Institución Educativa SOLICITA DISEÑADOR GRÁFICO o carrera afín

Requisitos:

•Licenciatura terminada •Sexo indistinto

•Disponibilidad de horario •Creatividad

Responsable

Ofrecemos:

 Prestaciones de ley Buen sueldo

(Información en cita)

Interesados presentarse con currículum, agendando cita a los teléfonos: 3123146460 Celulares 312-197-32-79 y 312-126-04-10, con Lic. Gabriela Álvarez.

ELECTRICIDAD



Plomería, pintura, impermeabilización. tinacos, boiler, etc.

312-121-49-44

RESTAURANTE El Charco de la Higuera solicita ayudante de cocina, mesera o mesero, con experiencia, lavaloza área de cafetería. Presentarse con solicitud elaborada en 5 de Mayo s/ n en el centro de Colima,

SE SOLICITA herrero con experiencia, Coquimatlán. Cel.312-150-21-



Interesados presentarse con solicitud

elaborada en Av. Constitución #761. Lomas Vista Hermosa, Colima, Col. Tel. 312-114-12-38 y 312-107-65-55

Por Robi

IMPERMEABILIZACIÓN REMODELACIONES AMPLIACIONES FONTANERÍA, PINTURA, HERRERÍA, ELECTRICIDAD, TABLARROCA PRESUPUESTO COMPROMISO, FACTURAMOS. TEL.312-312-22-13. CEL.312-943-82-

trabaios albañilería, impermeabilización, pintura, vitropiso, electricidad. Cel.312-144-

LEVANTAMIENTOS topográficos, lotes urbanos y terrenos grandes en tiempo real, coordenadas, utm, construcción. Ce:312-107-



AHORA Viajes Vicky martes а domingo Tonalá, San Juan Dios, Zapotlanejo, Centro/ Medrano, modas. 16 México abril. Tel.311-49-57; 311-11-68.0 Cel.312-317-28-91;

312-310-28-27.

EXCURSIÓN, Santuario Monarca-San Juan Morelia-Parque Nuevo-Uruapan- Pátzcuaro-Janitzio- Quiroga. Del al 16 marzo. Zoológico Guadalajara 18 Abril. Cel:312-133-20-23. Sra. Salomé.

DIARIODE COLIMA

SUSCRIPCIONES QUEJAS Y SUGERENCIAS

> Teléfonos 316-18-00 ext 171 y 161

ARGELIA VIAJES



PRECIO PREGUNTE PROMOCIONES. VIAJES, SALIDAS, GUADALAJARA COMPRAS DE MIÉRCOLES A DOMINGO, TONALÁ, ZAPOTLANEJO, SAN JUAN DE DIOS, MEDRANO. MÁS VIAJES FACEBOOK VIAJES TURÍSTICOS DEL PACÍFICO

312-314-65-68 / 312-320-13-92

IPUSHAS ME ENCANTA . 2 TANTO LA VIDA III PUISIEFA VIVIR HASTA LOS NOVENTA





SOLICITO trabajador de confianza. Casa y campo, edad mínimo 24 máximo 30 Presentar elaborada, \$1,200

semanales. Cel:312-107-64-

prestador de servicios



CONSTRUCCIÓN

HAGO plomería, 68-86.

mantenimiento 72-85 Ing. Mejía

mascotas





ORDENPÚBLICO



CAPTURA

El Cártel de Santa Rosa de Lima, dedicado al narcotráfico y robo de combustible, extendió sus brazos hasta Baja California, donde autoridades los tres órdenes de gobierno arrestaron a El Marro, presunto lugarteniente de este grupo criminal.

MANZANILLO

Hallan bolsas y maleta con restos humanos

En un lote baldío en la calle López de Legazpi, cerca de la Plaza de Toros de Salagua

MANZANILLO.- Cuatro bolsas de plástico y una maleta, al parecer con restos humanos de dos personas, fueron localizadas la mañana de ayer en un lote baldío en la calle López de Legazpi, cerca de la plaza de toros de Salagua, en el municipio de Manzanillo.

Alrededor de las 7:15 de la mañana, personas que caminaban por el lugar localizaron las bolsas

Sergio URIBE ALVARADO y la maleta, y de inmediato las reportaron a las autoridades.

Al arribar las corporaciones policíacas confirmaron que al parecer se trataba de los restos de dos personas y acordonaron la

El agente del Ministerio Público, junto con personal de la Fiscalía General del Estado, ordenó el retiro inmediato de las bolsas y la maleta, para el inicio de las investigaciones.



Ayer por la mañana fueron localizadas cuatro bolsas de plástico y una maleta, al parecer con restos humanos de dos personas, en un lote baldío en la calle López de Legazpi, en Salagua, Manzanillo.

LOCALIZAN A MUJER ENSABANADA EN VALLE PARAÍSO

El cuerpo sin vida de una mujer envuelta en una sábana fue localizado anoche, en la

calle Guayabales de la colonia Valle Paraíso, de Salagua, Manzanillo.

Alrededor de las 10 de la noche, personas que caminaban por el lugar localizaron el cadáver y lo reportaron a las autori-

Tras confirmar el hecho, las corporaciones policíacas acordonaron el lugar, mientras que el agente Ministerio Público se hizo cargo de las investigacio-

Mantienen bloqueadas cuentas de **Roberto Sandoval**

EL UNIVERSAL

CIUDAD DE MÉXICO.- La Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) mantiene bloqueadas 42 cuentas bancarias por más de mil 196 millo-nes de pesos, del ex gobernador de Nayarit, Roberto Sandoval Castañeda, acusado de recibir presuntos sobornos de los cárteles Jalisco Nueva Generación y Beltrán Leyva.

Tras ser congelados sus activos, Sandoval Castañeda interpuso un juicio de amparo indirecto ante el juez Tercero de Distrito en Materia Administrativa en la Ciudad de México, quien en un inicio había concedido la suspensión definitiva contra la determinación de la UIF de la Secretaría de Hacienda y Crédito

Público. No obstante, en julio del año pasado, dicho juez negó la suspensión definitiva a los promoventes, luego que la Unidad de Inteligencia Financiera acreditara que la orden de bloqueo respondió al cumplimiento de compromisos de cooperación internacional con el Departamento del

Tesoro de Estados Unidos. De acuerdo con la UIF, en enero pasado, el Décimo Tribunal Colegiado en Materia Administrativa del Primer Circuito confirmó la negativa de conceder la suspensión definitiva al ex gobernador Roberto Sandoval y su familia, por lo que sus cuentas continúan inmovilizadas.

PROHÍBEN ENTRADA **DE SANDOVAL A EU**

En coordinación con la Oficina de Control de Activos Extranjeros (OFAC) del Departamento del Tesoro de Estados Unidos, la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) incluyó a la Lista de Personas Bloqueadas al ex gobernador de Nayarit, y tres personas cercanas a él, así como a cuatro empresas relacionadas con el ex funcionario por lavado de dinero relacionado con actos de corrupción y vínculos con organizaciones criminales como el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG), de los Beltrán Leyva, en mayo de 2019.





Fotos de Sergio Uribe

En la calle Aquiles Serdán, y en el cruce de Hidalgo y De la Vega, fueron localizados ayer dos autos con reporte de robo en la ciudad de Colima.

Recuperan dos vehículos robados en Colima

Agentes de la Policía Estatal localizaron en las últimas horas, en calles del centro de la ciudad de Colima, dos vehículos que contaban con reporte de robo.

Alrededor de la 1 de la madrugada de ayer, los elementos policíacos

COMPLEXIÓN ROBUSTA, 1.60 METROS CABELLO NEGRO, ONDUL Y COR

Alerta Alba

Colima

Carpeta de

NSJP/MZO/DESAPARECII

TICULARES

A Y SHORT DE RAYAS COLOR NCO, NO USA CALZADO.

I FUE VISTA POR ÚLTIMA OCASIÓN HACE UN MES

SPITAL GENERAL DE MANZANILLO. LA DENUNCIA ON SE PRESENTÓ ESTE 27 DE FEBRERO.

FAVOR DE COMUNICARSE A LOS TELÉFONOS

(312) 31 3 22 66 (312) 31 4 23 56 (312) 31 2 79 10

del estado, que tenía el cofre levantado y una de las puertas abiertas; además, le faltaba la batería.

Al confrontar con la base de datos, descubrieron que contaba

con reporte de robo. En otro hecho, alrededor de las

Sergio URIBE ALVARADO localizaron en la calle Aquiles Ser-dán, un Nissan Tsuru blanco, placas 7:40 de la mañana, en el cruce de las calles Hidalgo y De la Vega, los agentes encontraron otro Nissan Tsuru blanco, que había sido roba-

do unas horas antes en esta ciudad. Los vehículos quedaron a disposición del agente del Ministerio Público, para los trámites que correspondan.



Recibirá **Guardia Nacional** flota de más de 2 mil camionetas

EL UNIVERSAI

CIUDAD DE MÉXICO.- La Guardia Nacional estrenará el próximo mes una flota de más de 2 mil camionetas pick up doble cabina para reforzar sus operaciones terrestres de seguridad pública en las 32 entidades del país.

Las unidades blancas, balizadas con el nombre y escudo de la nueva corporación, encabezada por el comandante Luis Rodríguez Bucio, se encuentran listas en la planta de Chevrolet, en Silao, Guanajuato, para ser entregadas a la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC).

En una reunión con diputados del partido Morena, en enero pasado, el comandante de la GN, Luis Rodríguez Bucio, afirmó que estaban en proceso de adquisición 2 mil 234 camionetas pick up, cuyo costo comercial es de más de medio millón de pesos.

EL UNIVERSAL

ENFRENTAMIENTO

Elementos de la Fuerza Civil de Veracruz se enfrentaron y abatieron a un presunto líder de una célula criminal en el sur de la entidad.

MATAN A EX DIPUTADO

La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México investiga el homicidio de Fernando Palma, ex diputado del PAN, quien fue atacado a tiros la mañana de ayer en Tlalpan.

Denuncian abuso sexual en jardín de niños en Toluca

TOLUCA, EDOMEX.- La mamá de una alumna del jardín de niños "Ezequiel Ordóñez" denunció que la menor fue víctima de presunta violencia sexual y pese a que interpuso una denuncia ante la Fiscalía de Delitos de Género, la directora de la institución desestimó su dicho y el de otras dos víctimas del mismo salón que su hija.

La mujer, cuyos datos se reservan por seguridad, acusó que la semana pasada, mientras bañaba a la niña, de 5 años de edad, le refirió que la habían tocado en sus genitales.

La progenitora acudió a la ins-

EL UNIVERSAL titución, donde la directora le recomendó que llevara a su hija al psicólogo. "Yo acepté porque pensé que era lo mejor, porque en 2 meses el salón de clases de mi niña no tuvo maestro, así que mandaban a quien tuviera tiempo libre", declaró.

Días después, señaló la madre, mientras le ponía crema, la menor refirió con detalles las agresiones que sufrió e incluso dio características del sitio donde ocurrieron los hechos, que sólo pudieron pasar en el aula de música y baile, de acuerdo con datos recabados por la mamá de la niña.

Por esa razón, la madre de Nancy, como será identificada la

menor, fue al Ministerio Público, donde un médico legista practicó análisis correspondientes a la niña y acreditó que no hubo penetración, pero sí tocamientos sexuales.

Además, el psicólogo del MP indicó que la menor todavía no logra rebasar la barrera del miedo, lo que impide identificar con el nombre a su agresor, a quien sólo identifica como "el señor del gel".

'Ella me dijo: 'mamita, te estuve gritando que me ayudaras y no llegaste", lamentó.

Este no es el único caso, dijo, pues al informar en el chat de padres de familia sobre lo ocurrido, dos mamás identificaron que sus hijos, del mismo grupo de tercero "B", también fueron víctimas, pero sólo una de ellas interpuso una denuncia, la otra prefirió quedarse en el anonimato".

El viernes, los padres de las víctimas y de otros niños, así como de otros grupos, acudieron a la escuela para que la directora explicara las acciones a seguir, pero ésta se rehusó a creer en las acusaciones hasta tener en su poder las denuncias correspondientes.

Es así, que tanto las afectadas como los papás de otros alumnos anunciaron que por seguridad de los niños y ante la negligencia de la directora, van a retirar a sus hijos de la institución.



MUNICIPIOS



Jna isla que no está en los mapas antárticos ha aparecido frente al glaciar de *Pine* Island, bajo una masa de hielo tomada por iceberg y que se ha ido derritiendo hasta exponer la roca subyacente.

EN EL ÁREA EMPRESARIAL

Trabaja Canaco en capacitación de sus agremiados

El presidente de la Cámara Nacional de Comercio en Tecomán, Javier García Bejarano, agregó que próximamente informarán las fechas para el desarrollo de la instrucción

> **Juvenal MARTÍNEZ** SÁNCHEZ

TECOMÁN.- El presidente de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo (Canaco) en el municipio, Héctor Javier García Bejarano, dio a conocer que la agrupación ha estado trabajando en temas de capacitación para los agremiados en el área empresarial.

García Bejarano agregó que próximamente estarán informando las fechas para el desarrollo de la capacitación, pues esta actividad se desarrollará en las instalaciones de la Cámara de Comercio. El Dirigente adelanto que será un Con-



Foto de Juvenal Martínez

Héctor Javier García Bejarano, presidente de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo en Tecomán.

sultor Externo quien dé la capacitación, mismo que es reconocido en el estado.

Asimismo, dijo que están en pláticas con el titular de la Secretaría de Trabajo y Previsión Social (STyPS), para que otorguen una serie de capacitaciones para el personal de empresas, toda vez que la Ley del Trabajo ya exige a las empresas que tengan un capacitador interno.

Entre otras cosas, García Bejarano comentó que están también en pláticas con el alcalde Elías Lozano Ochoa para solicitarle el apoyo que año con año la Comuna ofrece a los comerciantes organizados de la Canaco, situación que espera se resuelva en breve.

AYUNTAMIENTO DE IXTLAHUACÁN

Descartan recorte de personal, apuestan a reingeniería administrativa

En entrevista, el alcalde Carlos Carrasco Chávez afirmó que están trabajando con mucha responsabilidad, e invitó a los ciudadanos para que contribuyan con el pago del predial

IXTLAHUACÁN.- Para enfrentar la complicada situación económica que se avizora este año, el Ayuntamiento descarta recorte de personal, ya que apuestan a una reingeniería administrativa y a seguir con medidas de austeridad, señaló el alcalde Carlos Carrasco Chávez.

Diputados del PAN y Morena concordaron que para enfrentar la difícil situación económica de este año, los Ayuntamientos tendrán que recortar personal para que puedan continuar operando.

Entrevistado por **Diario de** Colima, Carrasco afirmó que están trabajando con mucha responsabilidad, e invitó a los ciudadanos para que contribuyan con el pago del predial, pues la operatividad

Elena DEL TORO del municipio depende de la participación de sus habitantes.

El Munícipe insistió en que harán un reajuste en el tema administrativo, como es el uso de papelería y consumibles, para sostener el trabajo de la administración sin afectar familias.

Aseveró que están apostando a ser cuidadosos con el gasto, y mientras los ciudadanos sigan cumpliendo con el pago del predial y el agua potable, podrán enfrentar los compromisos, pues están aplicando programas sociales resultado del manejo adecuado de las finanzas.

En cuanto a la recaudación del predial, refirió que cerraron bien en 2019, y este año la gente está acudiendo a cumplir el pago con

Preside Felipe Cruz reunión con Comités de Barrio

El Munícipe y los liderazgos de colonias y comunidades acordaron mejorar los servicios básicos y el aprovechamiento de los espacios públicos

Brandon ENCISO ALCARAZ

VILLA DE ÁLVAREZ.- El presidente municipal, Felipe Cruz Calvario, presidió una reunión de trabajo con los Comités de Barrio, en el Salón Presidentes de Casa de

Acompañado por integrantes del Cabildo y colaboradores municipales, Cruz Calvario escuchó

los planteamientos de los ciudadanos que representan a las colonias y comunidades de la demar-

Mediante boletín de prensa se informó que en la reunión, el Alcalde y los liderazgos de colonias y comunidades acordaron mejorar los servicios básicos como alumbrado público, recolección de ramas, limpieza de lotes baldíos, seguridad, gestionar ante Ciapacov

para lograr agua potable con más calidad, y ante desarrolladores de vivienda para la municipalización de colonias y fraccionamientos, así como mejorar el aprovechamiento de los espacios públicos.

Previo al análisis y balance de la situación de las colonias, personal del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI), y del Sector Salud, expusieron acerca del Censo de

Población y Vivienda 2020, y sobre la situación del dengue en el municipio.

Al respecto, Alfonso Radillo Contreras, subdirector estatal de Estadística del INEGI, informó acerca de la dinámica para dicho censo, en tanto que Gerzaín Hernández habló sobre la incidencia del dengue en Villa de Álvarez, reiterando las medidas preventivas a seguir.

ÓSCAR ÁVALOS

Errático, el precio del kilo de limón

El dirigente de los productores dijo que el precio del fruto se mantiene entre 7 y 8 pesos, y en ocasiones por debajo de los 5

> **Juvenal MARTÍNEZ SÁNCHEZ**

TECOMÁN.- El dirigente de los productores de li-món, Óscar Armando Ávalos verdugo, dio a conocer que el precio del kilogramo de limón ha estado muy errático, pues por momentos se mantiene entre 7 y 8 pesos, y en ocasiones por debajo de los 5, esto, en una misma semana.

Ávalos Verdugo comentó que esta situación será una ventana de oportunidad para los citricultores del estado, sobre todo para aquellos que realicen bien las labores culturales, pues en esa medida, la producción será de mayor calidad, y con ello seguramente el precio del kilo-gramo incrementará.

El dirigente de los limoneros dijo que hay poca fruta en estos momentos en la entidad, pero esta seguramente tendrá un costo de 8 pesos mínimo, el cual es el pronóstico para mar-

De cualquier manera, reconoció que en los últimos 3 años por lo menos, el precio del cítrico se ha mantenido de manera estable, debido a que cada vez son más los productores que están haciendo bien las cosas, alimentando correctamente al árbol para que produzca fruta de calidad.

EL PASADO VIERNES

Celebraron boda colectiva en Cuauhtémoc

La ceremonia de Registro Civil se realizó a las afueras de la Presidencia Municipal, y fue conducida por la titular de esta institución, Sandra Yolanda Ramírez Santillán

Brandon ENCISO ALCARAZ

CUAUHTÉMOC.- En acto oficial de Registro Civil, el pasado viernes por la tarde se celebró en el municipio una boda colectiva en la que diversas parejas formalizaron ante la ley su estado civil, al contraer matrimonio y así obtener los beneficios y la seguridad que para ellos y sus hijos otorga el matrimonio

Mediante boletín de prensa se informó que la ceremonia de Registro Civil se realizó a las afueras de la Presidencia Municipal, y fue conducida por la titular de esta institución, Sandra Yolanda Ramírez Santillán.

En representación del presidente municipal, Rafael Mendoza, acudió la presidenta del DIF Municipal, Marily Mendoza Godínez, quien pronunció unas palabras hacia los contrayentes,



En acto oficial de registro civil, el pasado viernes por la tarde se celebró en el municipio de Cuauhtémoc una boda colectiva en la que diversas parejas formalizaron ante la ley su estado civil.

felicitándolos por asumir esta responsabilidad, deseándoles mucho éxito y felicidad.

Cabe destacar que esta ceremonia de Registro Civil es parte de la campaña de matrimonios colectivos que se lleva a cabo cada año, para que las parejas formalicen su relación ante la ley sin ningún costo.

A esta ceremonia asistió el secretario del Ayuntamiento,

Aldo Iván García Vargas, y la regidora Martha Arcelia Rodríguez Ramírez, así como una gran cantidad de familiares y amigos de las parejas contra-

Descartan recorte de personal en Ixtlahuacán

Para enfrentar la complicada situación económica que se avizora este año, el Ayuntamiento apuesta a una reingeniería administrativa, señaló el alcalde de Ixtlahuacán, Carlos Carrasco Chávez.



Recitan poesía colimense en la FILMP

Colima fue el estado invitado en la 41ª edición de la FILMP que se realiza en el Palacio de Minería, donde la poeta Grace Licea realizó la lectura de su obra Mujeres de mediodía.

ESCENARIO A8



DIARIODE MANZANILLO

www.diariodecolima.com Año 67 No. 22,531 \$12.00

Manzanillo, Colima. Domingo 1 de Marzo de 2020

EN EL SECTOR 1

Efectúan brigada de recuperación y embellecimiento de espacios públicos

Julio César **GONZÁLEZ RINCÓN**

La presidenta municipal, Griselda Martínez, encabezó ayer los trabajos de la primera etapa de la campaña Unidos pintamos más, mejorando las fachadas de más de 120 viviendas; resanando y embelleciendo muros y escalones, además de la realización de nueve murales, reforestación de jardineras y cambio de lámparas viejas.

El objetivo de esta actividad fue que los ciudadanos recuperen los espacios públicos, y renovar el Centro Histórico y los Sectores, sitios muy emblemáticos y de alto potencial turístico que generarán nuevas fuentes de trabajo.

La Alcaldesa destacó la participación de los trabajos que se realizan en coordinación con la legisladora Claudia Yáñez Centeno, el sector empresarial, la Administración Portuaria Integral, y la ciudadanía.

Griselda Martínez puntualizó que la idea es "Embellecer y hacer más funcionales los espacios públicos del Sector 1, y luego nos vamos a ir por todos los demás".

La Presidenta resaltó además la importancia del trabajo previo del equipo técnico de la administración municipal, y menciono que "la idea es desarrollar algo muv bonito en esta zona, generar economía local, que los visitantes conozcan nuestros sectores y puedan maravillarse de las imágenes panorámicas que ofrece el muni-

Por su parte, la diputada federal, Claudia Yáñez Centeno, dijo estar muy emocionada y felicitó a la Presidenta Municipal por todo el apoyo y compromiso de su administración en bien de la ciuda-



Foto de César González

CONVERGENCIA

En las playas de Manzanillo es común ver cómo se funden la actividad comercial y el turismo. En la imagen, la playa de San Pedrito.

Detonará desarrollo del puerto proyecto carretero Manzanillo-Uruapan

El titular de la Secretaría de Fomento Económico, Walter Oldenbourg Ochoa, señaló que esta obra ahorrará 280 kilómetros de camino a los transportistas

> Hugo VELÁZQUEZ **ROQUE**

El proyecto carretero de Manzanillo a Uruapan podría constituir un dinamizador comercial y logístico de la entidad, señaló el titular de la Secretaría de Fomento Económico, Walter Oldenbourg Ochoa.

Destacó que el status que tiene el puerto de Manzanillo de ser el primero a nivel nacional en movilización de carga contenerizada, se alcanzó gracias a la conectividad que fue teniendo, primero con el ferrocarril, y luego mediante carreteras. Asimismo, destacó que ante el crecimiento que ha tenido el puerto, y próximamente con el desa-

rrollo del Vaso II, se requiere de

una mayor y mejor conectividad.

Agregó que el 80 por ciento de la carga que sale del puerto se dirige al centro del país, particularmente a la Ciudad de México, Querétaro y el Bajío, por lo cual los transportistas toman un rodeo a Guadalajara, para después dirigirse hacia Morelia y luego a México,

lo cual da 280 kilómetros extra.

Indicó que ya existe un interesado en desarrollar el proyecto, la empresa Promotora y Operadora de Infraestructura (Pinfra), que podría llevarlo a cabo a través de una Asociación Público Privada (APP), donde el privado aporta recursos y el gobierno los permisos de la concesión.

"Ahorita están iniciando en esa fase, y una vez que se tenga la aprobación oficial, iniciarán los estudios de la misma, y en su momento se determinará cuándo se iniciará la obra", destacó.

Impartirá UdeC curso de cocina saludable para niños

Julio César GONZÁLEZ RINCÓN

La Universidad de Colima, a través del área de nutrición, impartirán el curso-taller de cocina orientado a niños Cocinando saludable sin mamá.

El curso, informó la encargada del área de Nutrición, Marbella López Ortiz, va orientado a pequeños de entre 6 a 12 años de edad, donde el objetivo es que los niños, cuando papá o mamá no estén en casa, puedan prepararse alimentos saludables de manera segura.

"El curso se estará desarrollando el próximo 19 de marzo en la sala de usos múltiples del Centro Universitario de Bellas Artes de Manzanillo, donde ya están abiertas las inscripciones, las cuales tendrán un costo de 160 pesos por niño, proporcionándoseles todos los insumos, únicamente se les pide que lleven una tablita para picar y un recipiente de plástico para almacenar los alimentos", señaló.

El taller se llevará a cabo de 4 a 7 de la tarde, y se les enseñarán a los niños diversas técnicas para preparar alimentos que no representen el manejo de fuego, para evitar que se expongan a un accidente.

"La idea es que sea una cocina saludable pero también segura, para que los niños cuando estén en casa, en lugar de recurrir a alimentos chatarra bajos en calidad nutricional, puedan prepararse alimentos saludables de manera segura y divertida", agregó.

Las inscripciones ya están abiertas y se podrán hacer a través de la página de Facebook de la Universidad de Colima.

Participan más de 35 mujeres en curso de mecánica básica

Julio César GONZÁLEZ RINCÓN

Más de 35 mujeres participaron en el curso de mecánica básica que impartió este fin de semana la Secretaría de Movilidad, informó el subdelegado de la dependencia, Fernando Sepúlveda.

El Subdelegado indicó que el objetivo del curso es que las mujeres conozcan todos los aditamentos e indicadores de sus unidades, así como las causas más comunes de algunas fallas de sus autos, y que tengan el conocimiento para saber qué hacer, evitando incluso el llamar a un mecánico para que les resuelva el problema.

Apuntó que en plática con al-

gunas mujeres sobre indicadores en el tablero de sus autos, decían desconocer el por qué se encontraban encendidos y no les daban mayor importancia, siendo algunos de estos alertas de fallo de frenos, bolsas de aire, falla de aire acondicionado, freno de mano activado, falta de aceite de motor, y sobrecalentamiento del motor, cuestiones que de no atenderse a tiempo, podían dañar la unidad, e incluso poner en riesgo la seguridad de los ocupantes.

A las participantes también se les instruyó sobre cómo revisar los niveles de aceite, un tema que muchas veces se pasa por alto, pero que es vital para el mantenimiento del motor y su buen funcionamiento.



Foto de César González

Más de 35 mujeres participaron en el curso de mecánica básica que impartió este fin de semana la Secretaría de Movilidad, informó el subdelegado de la dependencia, Fernando Sepúlveda.



Foto de César González

El PRI municipal imparte diversos cursos para fomentar el autoempleo. En la imagen, mujeres de diversas colonias que recibieron capacitación en elaboración de jabones.

Impulsa PRI actividades de fomento al autoempleo

Julio César **GONZÁLEZ RINCÓN**

Buscando promover el autoempleo entre la población, y generar ingresos extras para la economía familiar, el Comité Directivo Municipal del PRI está llevando a cabo cursos de capacitación Participa, Aprende y Emprende para la elaboración de diversos productos, informó la secretaria general de este instituto, Sara Valdovinos Rincón.

Se informó que actualmente se está llevando a cabo un curso de elaboración de jabones artesanales en las delegaciones de El Colomo, Salagua, y Valle de las Garzas, impactando a cerca de 100 mujeres.

'Los talleres han sido bien recibidos, y ya en otros municipios nos están pidiendo que los llevemos, y vamos a coordinarnos con los representantes del partido en cada uno de estos municipios para replicar el beneficio", añadió Sara

Apuntó que es el segundo curso que se imparte, donde el primero de ellos fue de elaboración de collares y accesorios con ropa o tela a la que no se le daba uso, permitiendo innovar y emprender.

Por último, la Secretaria informó que las mujeres interesadas en participar o que se lleve a su delegación este curso, se acerquen a las oficinas municipales del partido, ubicadas en el Centro Histórico, y además se informen de los distintos programas de apoyo que se impulsan, como el de materiales a bajo costo.